

14 Sports

Handball/Can 2018/Quarts de finale/Angola-Algérie : 29-27

Les Fennecs impuissants devant les Palancas negras

Guy-Romuald MABICKA
Libreville/Gabon

DU fait d'une programmation calendaire qui a prévu que le deuxième de la poule B affronte le troisième du groupe A en quarts de finale de la 23e Coupe d'Afrique des nations de handball, l'Angola et l'Algérie, pour avoir occupé respectivement ces positions-là, étaient contraintes de se croiser à ce stade de l'épreuve. Mieux, l'une des deux sélections, citées parmi les favorites au sacre, devait voir son aventure continentale s'achever aussi vite, d'autant qu'il s'agissait d'une confrontation à élimination directe.

Hier, en deuxième heure, la malchance était du côté des Fennecs. Un résultat magnifique pour les Palancas negras qui atteignent le dernier carré de la compétition pour la troisième fois consécutive. Au sortir d'une partie à tous points de vue difficile, en témoigne déjà le score à la



Photo : WILFRIED MBINAH

Le pivot angolais Teca Gabriel, balle à la main, en pleine surface de réparation algérienne.

pause (13-12) en faveur des Angolais. Lesquels se sont reposés sur leurs éléments de base que sont Adelino Prestana, Rome Hebo, Manuel Otiniel Pascoal et Gabriel Teca qui ont

prouvé que tous les joueurs alignés étaient en mesure de marquer. En première période, ils étaient d'ailleurs huit sur les éléments figurant sur la feuille de match à trouver

le chemin des filets algériens. Même le portier Claudio Pedro s'y est essayé depuis sa cage. Sa tentative passera malheureusement à côté. Mais, c'est Mario Ntida Tati

qui a eu la statistique la plus intéressante au cours de cette mi-temps. En seulement trois minutes passées sur l'aire de jeu, il a inscrit deux buts et obtenu un penalty.

Futées comme le petit animal dont elle porte le nom, la sélection du nord du continent est revenue des vestiaires avec de bien meilleures intentions. Ce qui lui a permis de pousser son adversaire à ne pas lâcher jusqu'au bout. Grâce à El Khoun Hamoud qui a réduit l'écart à un but (23-24), et à Sadoc Mustapha Hadj qui a remis les pendules à l'heure dans la foulée. A partir de là, les deux équipes ne vont plus se lâcher. A deux minutes du terme de la partie, le score était de 26 buts partout. Mais, dans une forme retrouvée, Rome Hebo montre le chemin du succès à ses partenaires. Au bout d'une longue résistance, les Fennecs courbent l'échine devant les Palancas negras (27-29).

En demi-finale, cet après-midi, l'Angola affronte la Tunisie. Non seulement pour une place en finale, mais également pour s'assurer une qualification à la 26e Coupe du monde de la discipline prévue en Allemagne et au Danemark en 2019.

Congo - Egypte : 22 - 37

Les Pharaons imperturbables

J.A.L
Libreville/Gabon

MÊME quand Ahmed El Ahmar se fait exclure sévèrement, après pour un sept mètres malencontreusement envoyé dans le visage de Davin Doniama, le dernier rempart des Diables Rouges du Congo, les Pharaons d'Egypte n'ont pas été poussés dans leurs derniers retranchements pour faire la différence. Que l'avantage n'ai été que de trois buts (18-15) à la pause, les tenants du titre

n'ont pas dévié de leur ligne directrice. Ils sont restés suffisamment compétitifs pour dominer nettement un adversaire laminé (39-18) il y a deux ans lors de l'édition organisée sur leurs terres. Pour la 21e fois en autant de participations, les hommes des bords du Nil sont dans le dernier carré d'un tournoi remporté six fois et dont ils restent candidats déclarés à leur succession.

Une ambition dans laquelle l'apport de Zeinelbedin Ali, lieutenant d'El Ahmar et désigné meilleur joueur du match, pour la deuxième



Photo : SYLLA BAI

Le congolais Mouloundou tentant une percée dans le camp égyptien.

fois de suite, comptera beaucoup. Le demi-centre égyptien est en effet le par-

fait relais sur le terrain de l'entraîneur Omar Shawky. Il le sera encore au-

jourd'hui en demi-finale contre l'Algérie qui a mis fin au rêve gabonais de franchir un autre cap historique en phase finale de Can.

Comme le Gabon, le Congo va pour sa part se contenter des matchs de classement. Terminer à un rang plus haut que le 8e occupé en 2016 est le dernier objectif visé par Costodes Taty et sa bande.

Fiche technique

Palais des sports de Libreville
Egypte - Congo - Egypte : 22-37 (Mi-temps : 15-18)

Arbitres : Yawo Akpatsa et Agbeko Assignon (Togo)

Congo : Demauzer, Douniama - Malonga (5 buts), Mobombo (2), Kelantima (4), Ekema (2), Taty (5), Ibovi, Bankoussou (1), Makosso, Bouye Mbou (3), Itoua

Entraîneur : Roussel Samba

Egypte : Mostafa - El Ahmar (1), El Masry (2), Ahmed (3), Ali (6), Moustafa (1), Hisham (3), Hosam (2), Samy (6), Taha (1), Ramadan, (2) Mamedouh (3), Ayman (2), Hassan (4), Ramadan (1)

Entraîneur : Omar Shawky

Les potins du " Palais "

Rassemblées par L.R.A.
Libreville/Gabon

Vert-jaune-bleu : pas de ruée vers les gadgets

Si le foot suscite souvent un désir exacerbé d'afficher son patriotisme en arborant les couleurs du terroir, le handball ne suit pas la même dynamique. À l'entrée du Palais des sports un vendeur s'y est tout de même risqué. Brassards, maillots, chapeaux... c'est timidement qu'il trouvait quelques clients ici et là alors que le quart de finale qui opposait le Gabon au Maroc était annoncé se jouer dans moins d'une heure. La crise est peut-être passée par là.

Média Luso : aux frais de la princesse !

Si les journalistes gabonais installés dans la tribune de presse se contentent d'une petite bouteille d'eau donnée à tous les matchs, le prestataire international dé-

nommé Média Luso est aux petits soins. Sandwiches, repas complet s'étalant jusqu'au dessert fruité 2 fois par jour. Le tout assuré par le Cocan. Même si le média a lui-même pris des dispositions personnelles pour la restauration de son personnel, cette politique du 2 poids 2 mesures interroge.

Ils n'ont pas les "abdos"

Les joueurs égyptiens, brillent par des physiques de maraudeurs. Plutôt lourds, ils pèsent pourtant bien dans le jeu en venant à bout de tous leurs adversaires. Ils sont donc loin (pas tous) de balader des abdos de footballeurs. Ce qui fait s'étonner une spectatrice dans les gradins, que des sportifs soient si enrobés. Le handball est une discipline avec ses propres règles... physiques.

Felipe Cruz et la barrière de la langue

Comment répondre aux questions des journalistes quand on parle portugais et que le comité d'organisation a fait fi du

traducteur ? À la fin de Angola-Algérie, Felipe Cruz, l'entraîneur angolais, n'a pu s'exprimer à la conférence de presse. À qui la faute ?

Calvine Nziengui : la voix de la CAN



Photo : WILFRIED MBINAH

Suave et grave. On entend seulement cette voix hurler des informations dans les haut-parleurs. Annoncer les débuts de

rencontre, la composition des équipes, les temps-morts, le joueur du match. Elle appartient pourtant à un homme : Calvine Nziengui. Et, il n'est pas à sa première expérience du genre. En 2012 et 2017, lors des CAN de foot, sa voix était aussi celle qui s'occupait de ces informations. Pour cette édition, il travaille en collaboration avec Yul Ndong. Difficile de distinguer leurs deux timbres vocaux.

Le gotha politique derrière le Handball

Ils sont tous là ou presque. Le vice-président de la République, le Premier ministre ainsi que les membres du gouvernement. De quoi parlent-ils pendant un match de handball ? Difficile de le deviner. Toujours est-il qu'ils semblent entraînés par la ferveur populaire, s'extasiant lors des buts, tapant dans les mains au même moment. En vestes et cravates et même talons, on sait n'être un supporter que lorsqu'arrive l'heure de pousser des Panthères vers la victoire.